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ACTA SESION ORDINARIA 4839 

 

 

Acta de la Sesión Ordinaria número cuatro mil ochocientos treinta y nueve, 

celebrada por la Junta Directiva del Instituto Nacional de Aprendizaje, en el 

Edificio de Comercio y Servicios, a las diecisiete horas del diecinueve de 

marzo del   dos mil dieciocho, con la asistencia de los siguientes Directores: 

Sr. Minor Rodríguez Rodríguez, Presidente Ejecutivo; Sr. Carlos Humberto 

Montero Jiménez, Vicepresidente;  Sra. Vanessa Gibson Forbes; Sr. Luis 

Fernando Monge Rojas; Tyronne Esna Montero; Sr. Walter Ruiz Valverde;  

Pbro. Claudio María Solano Cerdas y Sr. Juan Alfaro López, Viceministro de 

Trabajo y Seguridad Social. Ausente: Sra. Alicia Vargas Porras, Viceministra 

de Educación, por motivos laborales. Por la Administración: Sr. Durman 

Esquivel Esquivel, Gerente General y Subgerente Administrativo. Sra. Gloria 

Acuña Navarro, Subgerente Técnica. Por la Auditoría Interna: Sra. Rita Mora 

Bustamante, Auditora Interna. Por la Asesoría Legal: Sr. Ricardo Arroyo 

Yannarella, Asesor Legal.  Por la Secretaría Técnica: Sr Bernardo Benavides 

Benavides, Secretario Técnico. 

 

 

ARTÍCULO PRIMERO 

Presentación del Orden del Día 

 

El señor Presidente, somete a consideración de la Junta Directiva el Orden del Día. 
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1. Presentación del Orden del Día.    

 

2. Reflexión.  

 

3. Discusión y aprobación del acta de la sesión ordinaria número 4838. 

 

4. Secretaría Técnica: Informe sobre acuerdos vencidos y acuerdos cumplidos no 

incluidos en agenda.  

5. Correspondencia: 

 

5.1 Oficio PE-245-2018.  Atención oficios UPE-51-2018 y UPE-73-2018. 

Lineamientos institucionales formulación 2019. 

5.2 Oficio PE-270-2018. Información requerida para Formulación del Plan 

Presupuesto 2019. 

5.3 GG-1574-2017, seguimiento a los resultados del Plan de Acción 

Autoevaluación de la Junta Directiva 2017 

5.4 GG-1577-2017, seguimiento a las recomendaciones y plan de acción de 

Autoevaluación de Control Interno 2016 y Valoración de Riesgos 2016.  

5.5 GG-1348-2017, cumplimiento de la acción correspondiente al ítem SO6, del 

Plan de Acción 2017 de Autoevaluación de la Junta Directiva.  

5.6 Oficio ALCA-163-2018. Informe sobre instalación de soda comedor en 

Edificio Comercio y Servicios 

 

6 Mociones. 

 

7 Asuntos Presidencia Ejecutiva: 
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8 Asuntos de la Gerencia General, Subgerencia Administrativa y Subgerencia 

Técnica:  

8.1      Oficio GG-403-2018. Modificación Presupuestaria No.01IN032018. 

8.2 Oficio GG-352-2018. Informe sobre política y contratación de estudio de 

clima organizacional. Cumplimiento de Acuerdos N° 416-2017-JD y 489-

2017-JD. 

8.3 Oficio SGT-16-2017. Informe sobre actividades institucionales que puedan 

ser rotadas entre las Direcciones Regionales del INA. Cumplimiento de 

Acuerdos número 346-2017-JD, 315-2017-JD u 433-2017-JD. 

8.4 Oficio SGT-921-2017. Informe sobre requisitos para ser sujeto de 

capacitación en el INA, Núcleo Náutico Pesquero. Cumplimiento de Acuerdo 

número 231-2017-JD. 

8.5 Oficio GG-1678-2017. Informe sobre tiempo extraordinario de los operadores 

de equipos móviles. Cumplimiento de Acuerdo 271-2017-JD y 356-2017-JD. 

8.6 Oficio GG-168-2018. Informe solicitado por el Director Esna Montero. 

Cumplimiento de Acuerdo 254-2017-JD. 

8.7 Oficio GG-172-2018. Atención del Acuerdo N. 479-2017-JD. Presentación 

del cronograma (ruta crítica) para dar atención a la Ley 9274. 

9 Asuntos de la Asesoría Legal.  

9.1 Oficio ALEA.151-2018. Informe sobre la seccional INA de la Asociación Nacional 

de Empleados Públicos. Cumplimiento de Acuerdo número 486-2017-JD. 

9.2 Oficio ALCA-154-2018. Informe de acuerdo conciliatorio con el CICAP. 

Cumplimiento de Acuerdo número 494-2017-JD.   

10 Varios 
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El señor Asesor Legal, menciona que necesita incluir en los temas de la Asesoría 

Legal, el Recurso presentado contra la Licitación de la Contratación de Servicios de 

Montaje de la Expo PYME 2018 ñInstalaci·n de toldos, pisos, instalaci·n el®ctrica y 

Stands. 

 

Asimismo, incluir el permiso sin goce de salario del funcionario Esteban González, 

quien es uno de los funcionarios que están en el Proyecto de AYA. 

 

 

Por último, un punto para ser conocido en una próxima Sesión, y es el Reglamento 

de Contratación Excepcionada para la Unidad PYMESBD, el cual corresponde a un 

primer borrador. 

 

Se aprueba el Orden del Día de la siguiente manera: 

 

1. Presentación del Orden del Día.    

 

2. Reflexión.  

 

3. Discusión y aprobación del acta de la sesión ordinaria número 4838. 

 

4. Secretaría Técnica: Informe sobre acuerdos vencidos y acuerdos cumplidos 

no incluidos en agenda.  

 

5. Correspondencia: 

 

5.1 Oficio PE-245-2018.  Atención oficios UPE-51-2018 y UPE-73-2018. 

Lineamientos institucionales formulación 2019. 
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5.2 Oficio PE-270-2018. Información requerida para Formulación del Plan 

Presupuesto 2019. 

5.3 GG-1574-2017, seguimiento a los resultados del Plan de Acción 

Autoevaluación de la Junta Directiva 2017 

5.4 GG-1577-2017, seguimiento a las recomendaciones y plan de acción de 

Autoevaluación de Control Interno 2016 y Valoración de Riesgos 2016.  

5.5 GG-1348-2017, cumplimiento de la acción correspondiente al ítem SO6, del 

Plan de Acción 2017 de Autoevaluación de la Junta Directiva.  

5.6 Oficio ALCA-163-2018. Informe sobre instalación de soda comedor en 

Edificio Comercio y Servicios 

 

6 Mociones. 

 

7 Asuntos Presidencia Ejecutiva: 

 

8 Asuntos de la Gerencia General, Subgerencia Administrativa y 

Subgerencia Técnica:  

8.1      Oficio GG-403-2018. Modificación Presupuestaria No.01IN032018. 

8.2 Oficio GG-352-2018. Informe sobre política y contratación de estudio de clima 

organizacional. Cumplimiento de Acuerdos N° 416-2017-JD y 489-2017-JD. 

8.3 Oficio SGT-16-2017. Informe sobre actividades institucionales que puedan 

ser rotadas entre las Direcciones Regionales del INA. Cumplimiento de Acuerdos 

número 346-2017-JD, 315-2017-JD u 433-2017-JD. 

8.4 Oficio SGT-921-2017. Informe sobre requisitos para ser sujeto de 

capacitación en el INA, Núcleo Náutico Pesquero. Cumplimiento de Acuerdo 

número 231-2017-JD. 

8.5 Oficio GG-1678-2017. Informe sobre tiempo extraordinario de los operadores 

de equipos móviles. Cumplimiento de Acuerdo 271-2017-JD y 356-2017-JD. 
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8.6 Oficio GG-168-2018. Informe solicitado por el Director Esna Montero. 

Cumplimiento de Acuerdo 254-2017-JD. 

8.7 Oficio GG-172-2018. Atención del Acuerdo N. 479-2017-JD. Presentación del 

cronograma (ruta crítica) para dar atención a la Ley 9274. 

 

9 Asuntos de la Asesoría Legal.  

 

9.1 Oficio ALEA.151-2018. Informe sobre la seccional INA de la Asociación Nacional 

de Empleados Públicos. Cumplimiento de Acuerdo número 486-2017-JD. 

9.2 Oficio ALCA-154-2018. Informe de acuerdo conciliatorio con el CICAP. 

Cumplimiento de Acuerdo número 494-2017-JD.   

9.3 Recurso presentado contra la Licitación de la Contratación de Servicios de 

Montaje de la Expo PYME 2018 ñInstalaci·n de toldos, pisos, instalaci·n el®ctrica y 

Stands. 

9.4 Permiso sin goce de salario del funcionario Esteban González. 

 

10. Temas que se distribuyen para ser conocidos en una próxima Sesión. 

10.1 ALEA-169-2018. Reglamento del Instituto Nacional de Aprendizaje, para las 

Contrataciones basadas en los Principios de Contratación Administrativa, con 

fondos del Sistema de Banca para el Desarrollo. ñReglamento de Compras INA-

SBDò. 

11 Varios 

 

COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. 075-2018-JD 

 

CONSIDERANDO: 

 

1. Que el señor Presidente Minor Rodríguez Rodríguez, somete a discusión y 



 
 

Acta Sesión Ordinaria 4839  

  19 de marzo de 2018 

7 

 
 
 

aprobación el proyecto del Orden del Día de la presente Sesión Ordinaria número 
4839. 
 

2. Que el señor Asesor Legal solicita incluir dentro del punto 9) los oficios ALCA-
170-2018 y AL-54-2018, así como también incluir el tema del Reglamento de 
Contratación Exceptuada PYMEsbd, para ser conocido en una próxima sesión. 

 

3. Que los señores Directores acogen la solicitud del señor Asesor Legal. 

 

POR TANTO: 

 

POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 

VOTACIÓN, LA JUNTA DIRECTIVA TOMÓ EL SIGUIENTE ACUERDO: 

 

ÚNICO: APROBAR EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 

4839, CON LOS CAMBIOS APROBADOS POR LOS SEÑORES DIRECTORES. 

 

 

ARTÍCULO SEGUNDO 

Reflexión 

 

El señor Director Solano Cerdas, procede con la Reflexión. 

 

ARTÍCULO TERCERO 

Discusión y aprobación del acta de la sesión ordinaria número 4838. 

 

El señor Presidente, somete a consideración de la Junta Directiva, el acta de la 

Ordinaria 4838. 
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Indica que ha sentido que todavía no hay una total claridad, con respecto al acuerdo 

relacionado con el Convenio de Cooperación Técnica con la OIT y qué ruta van a 

tomar. 

 

Acota que la semana recién pasada, se planteó y está dentro del acta que hoy está 

en discusión, el posible finiquito de este Convenio de Cooperación y siente que, 

ante la falta de claridad de parte de todos, es importante someter a revisión este 

acuerdo, antes de darle firmeza y tomarlo de manera definitiva. 

 

Consulta al señor Asesor Legal, si lo procedente es que les oriente en cuánto a lo 

que se debe hacer, con respecto a este acuerdo, o si hoy mismo se puede modificar 

dicho acuerdo. 

 

El señor Director Esna Montero, consulta si el acuerdo se somete a revisión, quienes 

deben votar son los que estuvieron presentes en la toma del acuerdo, o lo deben 

votar todos los Miembros de la Junta Directiva. 

 

El señor Asesor Legal, señala que en vista de la situación que se está presentando 

en este momento, solicitaría al señor Director Esna Montero tiempo para contestar 

su pregunta, fundamentalmente desea revisarlo bien con dictámenes de la 

Procuraduría General de la República. 

 

En ese sentido, tratándose de un Órgano Colegiado, no quisiera tener una 

precipitación en este proyecto que se ha mencionado, tan importante para la 

Institución y mucho menos desde el punto de vista jurídico, ya que se le ha 

caracterizado en este tema, precisamente por hacer un análisis más pausado, por 

lo tanto, solicita que se tome como acuerdo, el solicitarle por escrito a su persona, 

el criterio al respecto y estimaría que lo tendría listo en quince días. 
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El señor Presidente, acota que lo dicho por el señor Asesor Legal, quiere decir que 

el acta correspondiente a la Sesión 4838, quedaría pendiente de aprobación en 

quince días. 

 

El señor Director Esna Montero, consulta qué sucede con el resto de los temas, 

vistos en esa Sesión. 

 

El señor Asesor Legal, responde que los acuerdos fueron tomados en firme y el 

único que no lo fue, es precisamente el de la OIT. 

 

El señor Presidente, indica que debido a que van a esperar la revisión que hará la 

Asesoría Legal, con respecto a cómo proceder para modificar el acuerdo 

relacionado con el Convenio de Cooperación Técnica con la OIT y tomar una 

decisión definitiva, esperarán a la segunda Sesión del mes de abril, es decir, para 

el lunes 9 de abril, para aprobar el acta correspondiente a la Sesión 4838. 

 

Somete a votación trasladar la consulta realizada por el señor Director Esna 

Montero, a la Asesoría Legal, para lo cual el señor Asesor solicita un plazo de dos 

semanas, por lo que el acta de la Sesión 4838 y la respuesta de la Asesoría Legal, 

se verían en la Sesión del 9 de abril del presente año.  

 

COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. 076-2018-JD 

 

CONSIDERANDO: 

 

1.- Que el señor Presidente Minor Rodríguez Rodríguez somete a discusión y 
aprobación el acta de la Sesión Ordinaria número 4838, celebrada el pasado 12 de 
marzo. 
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2.- Que el señor Presidente hace referencia al acuerdo no firme número 071-2018-

JD, en el cual se aprobó la rescisión del  CONVENIO SOBRE EL PROYECTO DE 

APOYO A LA MODERNIZACIÓN DE LA FORMACIÓN PROFESIONAL EN COSTA 

RICA, CON PARTICIPACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL 

TRABAJO (OIT), toda vez que ha sentido que todavía no existe una total claridad 

con respecto a lo acordado, sobre todo a la ruta que se va a tomar al respecto. 

 

3.- Que sigue indicando que ante dicha situación por parte de la totalidad de los 

miembros de la Junta Directiva, es importante someter a revisión el acuerdo 071-

2018-JD, antes de darle la respectiva firmeza. 

 

4. Que el Director Tyronne Esna Montero realiza una consulta al señor Asesor 

Legal, respecto  cuáles Directores tendrían el derecho de ejercer su voto en caso 

de que el acuerdo 071-2018-JD se someta al recurso de revisión, por lo que el señor 

Asesor Legal solicita un plazo para emitir un dictamen  al respecto, con el fin de 

revisar el tema con dictámenes de la Procuraduría General de la República, 

tratándose de un órgano colegiado  y un proyecto tan importante para la Institución. 

 

5. Que el señor Presidente Minor Rodríguez indica que se suspende la 

discusión y aprobación del acta 4838, hasta que el señor Asesor Legal presente el 

dictamen legal solicitado para la sesión del día 9 de abril del presente año. 

 

POR TANTO: 

POR UNANIMIDAD DE LOS SEÑORES DIRECTORES  PRESENTES, SE TOMÓ 
EL SIGUIENTE ACUERDO: 

 

PRIMERO: QUE LA ASESORÍA LEGAL PRESENTE EN LA SESIÓN DEL LUNES 

9 DE ABRIL DEL PRESENTE AÑO, UN DICTAMEN LEGAL SOBRE LA 

CONSULTA REALIZADA POR EL DIRECTOR TYRONNE ESNA MONTERO, TAL 

COMO CONSTA EN EL CONSIDERANDO CUARTO DEL PRESENTE AÑO, CON 

EL FIN DE QUE LA JUNTA DIRECTIVA EN ESA MISMA SESIÓN Y CON BASE 

EN DICHO CRITERIO, TOME UNA DECISIÓN DEFINITIVA SOBRE EL 

PROYECTO DE APOYO A LA MODERNIZACIÓN DE LA FORMACIÓN 
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PROFESIONAL EN COSTA RICA, CON PARTICIPACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN 

INTERNACIONAL DEL TRABAJO (OIT). 

 

SEGUNDO:  QUE LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ACTA 4838 SE 

REALIZARÁ EN LA SESIÓN DEL 9 DE ABRIL 2018, UNA VEZ QUE SE RECIBA 

EL DICTAMEN LEGAL POR PARTE DE LA ASESORÍA LEGAL. 

 

 

ARTÍCULO CUARTO 

Secretaría Técnica: Informe sobre acuerdos vencidos y acuerdos cumplidos 

no incluidos en agenda.  

 

El señor Presidente, solicita al señor Secretario Técnico, que se refiera al tema. 

 

El señor Secretario Técnico, indica que el señor Gerente General desea referirse 

previamente a este tema. 

 

El señor Gerente General, menciona que han coordinado entre la Secretaría 

Técnica y la Gerencia General, la revisión completa de los acuerdos pendientes de 

cumplimiento, donde hay acuerdos de gerencias anteriores, por lo que tienen una 

propuesta de acuerdos para derogar, porque hay varios de años pasados, 

principalmente porque al día de hoy, ya no tienen el impacto del momento, o bien 

algunos acuerdos son más recientes y dejan sin sentido a los acuerdos más viejos. 

 

También hay acuerdos en proceso, con acciones para cumplir y hay algunos de 

temas que ya fueron presentado a Junta Directiva, que por una cuestión de volumen 

de trabajo, no han podido ser vistos. 
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En ese aspecto, no solamente están en un trabajo de recopilación y análisis de 

todos esos acuerdos, que reitera algunos son de gerencias anteriores, y también de 

los más recientes que se están trabajando, por lo que necesitan pedir una prórroga, 

con la explicación de cada caso, en cuanto a qué se ha hecho en los diferentes 

temas, también con los que solicita derogar porque ya no son vigentes y los que se 

darían por cumplidos. 

 

La señora Directora Gibson Forbes, consulta cómo es la transición de un nuevo 

Gobierno, de parte de la Junta Directiva, si la saliente le deja un reporte de situación 

a la nueva Junta Directiva, es decir, hay algún procedimiento de transición entre 

gobiernos. 

 

El señor Asesor Legal, responde que la primera transición se da con el vencimiento 

de los señores Directores, que cree vencen el mes de junio, es decir, estarían las 

primeras sesiones con el primer equipo de Gobierno, es decir, el representante del 

Ministerio de Trabajo, el de Educación y el Presidente Ejecutivo, que son nombrados 

por el Consejo de Gobierno, es decir, ya ahí se tendría el espacio de un mes, en 

sesiones ordinarias y las extraordinarias que se consideren convenientes, para 

hacer esa etapa de transición. 

 

Asimismo, están los informes de gestión de cada uno de los señores Directores, 

que deben ser presentados también, pero además, no hay que olvidar que existen 

un órgano que es el que maneja todas las funciones administrativas de la Junta 

Directiva, no las que están por Ley o Reglamento y es la Secretaría Técnica, que 

tiene todos los controles, de acuerdos, de riesgos, todo lo que es Control Interno y 

ellos deben entregar las cuentas, aparte de las que se tienen que presentar a nivel 

personal, ellos son el aparato administrativo que existe, para hacer esa transición 

entre un gobierno y otro. 
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La señora Directora Gibson Forbes, consulta cuándo les instruyen sobre cómo 

preparar ese informe final. 

 

El señor Asesor Legal, responde que ha visto que cerca de quince días antes de 

que venzan las funciones, la Unidad de Recursos Humanos les envía el documento, 

que es un machote establecido por la Contraloría General de la República 

 

 

La señora Directora Gibson Forbes, indica que hizo la pregunta para entender lo 

dicho por el señor Gerente de traer el informe en dos o tres semanas, y cree que se 

debería dar una transición al nuevo gobierno y tener un documento de transición 

que les diga o explique todo lo que les va a quedar pendiente a ellos, para que le 

den seguimiento. 

 

El señor Gerente General, responde que precisamente este documento es un 

insumo que va a servir, como parte de todo el informe que la Secretaría Técnica 

prepara, porque acá están hablando únicamente de lo correspondiente a la 

Gerencia General, faltan las demás unidades, donde hay que hacer un barrido 

completo y ver los estados actualizados de cada acuerdo, para ver qué queda 

pendiente, en proceso o cumplido. 

 

La señora Directora Gibson Forbes, consulta si va a ser de conocimiento de Junta 

Directiva, la preparación de todos esos documentos, porque si es así, tendrían que 

recibir copias de ellos para revisarlos. 

 

El señor Gerente General, responde que así es. 

 

La señora Directora Gibson Forbes, indica que, en este caso, la primera atención 

es al nuevo Presidente Ejecutivo, por lo tanto, debe haber una versión que se le 
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entrega a él, como paquete de recibimiento que contiene todo lo que tiene pendiente 

la Junta Directiva, 

 

Por otro lado, de parte de los actuales Directores, dejarles a los nuevos miembros, 

el legado que es el reporte que menciona el señor Asesor Legal. 

 

 

El señor Director Ruiz Valverde, indica que está de acuerdo en aprobar la prórroga 

que solicita el señor Asesor Legal, pero cree importante ir limpiando todo para los 

nuevos miembros de Junta Directiva, que han de llegar y tiene que hacerse en esta 

Administración, es decir depurar esa lista, porque sería muy feo dejar las cosas en 

desorden. 

 

 

El señor Presidente, cree que precisamente ese es el propósito, que el 16 de abril, 

el señor Gerente General les presente esa información depurada. 

 

 

Somete a votación la solicitud de prórroga solicitada por la Gerencia General y que 

no solo la Gerencia General, sino todas las unidades que tengan acuerdos 

pendientes, el 16 de abril presentes un informe del estado se los acuerdos. 

 

 

COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. 077-2018-JD 

 

CONSIDERANDO: 

 

1. Que el señor Secretario Técnico, en razón del informe expuesto a la Junta 

Directiva sobre los acuerdos vencidos, solicitó a la Junta Directiva concederle la 
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palabra al señor Gerente General, Durman Esquivel Esquivel, quien expuso un 

informe al respecto. 

 

2. Que el Gerente General procedió a informar sobre las gestiones que la 

Gerencia General ha llevado a cabo sobre los acuerdos que se encuentran vencidos 

asignados a dicha Gerencia, así como también indicó que presentará una propuesta 

para derogar ciertos acuerdos que actualmente no tienen el impacto por el cual se 

aprobaron o bien, acuerdos más recientes que dejan de darle sentido a acuerdos 

anteriores.   

 

3.  Que sigue indicando que la Gerencia General se encuentra en un trabajo de 

recopilación y análisis de todos esos acuerdos, que también son de Gerencias 

anteriores, por lo que solicita un plazo para entregar un informe y propuesta 

detallada sobre dichos acuerdos. 

 

4. Que los señores Directores analizaron la solicitud del señor Gerente General 

y ven conveniente que la Junta Directiva, antes de que entre la nueva 

Administración, conozca el informe que presentará la Gerencia General. 

 

5. Que el señor Presidente somete a votación el plazo solicitado por el señor 

Gerente General para presentar el informe de los acuerdos pendientes, al 16 de 

abril del presente año. 

 

6. Que el señor Secretario Técnico propone que no solamente la Gerencia 

General presente dicho informe, sino que se tome en cuenta también el resto de las 

instancias   que tengan acuerdos pendientes de cumplir, para que sea un informe 

integral. 
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7. Que los Directores Tyronne Esna Montero, Carlos Humberto Montero 

Jiménez y Claudio Solano Cerdas votan negativamente, quienes justificaron su voto 

tal como consta en actas.  

 

8. Que votaron a favor del presente acuerdo los Directores Minor Rodríguez 

Rodríguez, Juan Alfaro López, Vanessa Gibson Forbes, Luis Fernando Monge 

Rojas y Walter Ruiz Valverde. 

 

POR TANTO: 

POR MAYORÍA DE LOS SEÑORES DIRECTORES PRESENTES, SE TOMÓ EL 

SIGUIENTE ACUERDO: 

 

ÚNICO: QUE LA GERENCIA GENERAL, ASÍ COMO TODAS LAS INSTANCIAS 

ADMINISTRATIVAS Y TÉCNICAS CON ACUERDOS PENDIENTES , 

PRESENTEN, PARA EL 16 DE ABRIL DEL PRESENTE AÑO, UN INFORME 

INTEGRAL DE ESTADO DE CUMPLIMIENTO. 

SE ACUERDA LA FIRMEZA DEL PRESENTE ACUERDO CON LOS VOTOS DE 

LOS SEÑORES DIRECTORES MINOR RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ,  JUAN 

ALFARO LÓPEZ, VANESSA GIBSON FORBES, WALTER RUIZ VALVERDE, LUIS 

FERNANDO MONGE ROJAS Y CLAUDIO SOLANO CERDAS. 

 

 

El señor Vicepresidente Montero Jiménez, indica que no levantó la mano en la 

votación, porque le parece que hay acuerdos que están muy viejos, y que han sido 

negligentes en el cumplimiento de los mismos, por lo que el avalar eso, es justificar 

los meses de meses de prórrogas y cree que ya es suficiente, la Administración 

debe cumplir en tiempo y forma con los acuerdos de esta Junta Directiva, porque 

de lo contrario seguirán dando tumbos, entonces hay que ser más enérgicos. 
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El señor Director Solano Cerdas, indica que le parece grave, el hecho de que tengan 

que dar tiempo y más tiempo, a acuerdos que se toman y que como son suaves en 

las decisiones, la Administración vea que no pasa nada. 

 

En su caso, quiere saber algo muy sencillo y es quién entre el Presidente Ejecutivo 

y el Gerente General, es el responsable de que los acuerdos se cumplan. 

 

El señor Director Esna Montero, añade que su persona tampoco levantó la mano 

para votar este asunto, porque siempre ha sido de los que han dicho acá que el 

informe de acuerdos que está en la pantalla de la Sala de Sesiones, lo pongan con 

letra más grande y con las transiciones más pausadas, para poder estar leyéndolo 

e incluso la semana ante pasada leyó uno que tenía 238 días de vencido y por eso 

es que no puede aprobar esto, porque a nadie le importa absolutamente nada. 

 

Añade que pareciera que la máxima autoridad institucional, que es esta Junta 

Directiva, está pintada en un papel, porque no es posible que todos los días tengan 

que estar recordando los acuerdos que han tomado anteriormente, o qué fue lo que 

dijeron hace cuatro años y ahora el señor Gerente General les dice que hay 

acuerdos de los señores José Antonio Li, Ricardo León y Sergio Jiménez, y se 

pregunta quién les ha dicho algo sobre eso, nadie, es decir, no se le ha dado el 

seguimiento correspondiente. 

 

Acota que en esto tiene que haber un plazo prudencial, que podría ser de quince 

días, a lo sumo, porque no pueden seguir en esta situación, por lo que al igual que 

el señor Vicepresidente Montero Jiménez, desea dejar constando que esto no 

puede seguir así. 
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El señor Director Solano Cerdas, pregunta si en todos estos incumplimientos de 

acuerdos, la Auditoría tiene algo que decir. 

 

La señora Auditora Interna, indica que el artículo 17 de la Ley de Control Interno, 

establece que la Administración es la responsable del seguimiento en general, de 

todas sus actuaciones, en ese sentido, la Junta Directiva es parte de la 

Administración Activa, dentro de esa conceptualización que hace la Ley de Control 

Interno. 

 

En ese aspecto, tiene que definirse quién les da el seguimiento a los acuerdos. 

 

El señor Director Solano Cerdas, indica que está establecido que quien les da el 

seguimiento a los acuerdos. 

 

La señora Auditora Interna, menciona que lo hace la Secretaría Técnica y cuando 

la Junta Directiva conoce los informes, tienen que tomar decisiones al respecto. 

 

El señor Director Solano Cerdas, consulta qué responsabilidad tiene la Gerencia 

General en esto. 

 

La señora Auditora Interna, responde que, si los acuerdos versan sobre temas que 

tiene que resolver la Gerencia General, este tiene que rendirle cuentas a la Junta 

Directiva. 

 

El señor Director Solano Cerdas, consulta a quién le corresponde la responsabilidad 

de los acuerdos viejos. 

 

La señora Auditora Interna, responde que, a la Junta Directiva, porque es la que 

debe tomar decisiones sobre eso. 
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Añade que la Junta Directiva debe tener criterios de razonabilidad y 

proporcionalidad, dependiendo de lo que hayan pedido, para saber si hay 

justificación en la tardanza de la atención de ciertos asuntos o no, eso lo que tiene 

que valorar este Órgano Colegiado. 

 

El señor Director Solano Cerdas, señala que dicho de otra manera, cuando toman 

un acuerdo, dependiendo del tipo que sea, deberían ponerle ahí mismo la fecha 

límite, pero piensa que para algo está la Administración, porque la Junta Directiva 

no es Administración, y especialmente están el Presidente Ejecutivo y el Gerente 

General, por lo que de alguna manera, no puede ser que tengan que estar 

insistiendo en que se cumplan las cosas, y piensa que más bien la Administración 

tiene que darle cuenta a este Órgano Colegiado, por los atrasos tan grandes en 

esos acuerdos que llevan tantos días de atraso. 

 

La señora Directora Gibson Forbes, cree que una vez que la Gerencia General 

traiga el informe para el cual pide la prórroga, y es partir de ahí es cuando esta Junta 

Directiva, debe tomar la decisión de qué van a hacer con los acuerdos, que están 

sin resolverse. 

 

El señor Presidente, resume que sobre este tema desea retomar la votación, en el 

sentido de confirmar si el voto del señor Director Esna Montero es negativo, de 

acuerdo con la justificación que acaba de dar. 

 

El señor Director Esna Montero, indica que sí es negativo, por lo anteriormente 

señalado. 

 

El señor Presidente, consulta al señor Director Solano Cerdas, si su voto es 

negativo. 
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El señor Director Solano Cerdas, responde que sí es negativo, y sus motivos son 

los ya expuestos. 

 

El señor Presidente, indica que con los votos restantes se justifican las posiciones 

de cada uno. 

 

El señor Gerente General, señala que tal y como lo mencionó el señor Director 

Solano Cerdas, la Ley de Control Interno es muy clara, en el sentido de que cada 

titular subordinado es responsable de la gestión que están haciendo sus diferentes 

dependencias. En ese aspecto, la base de datos que se tiene en la pantalla, no es 

competencia exclusiva de la Gerencia General, porque se puede notar que hay 

diferentes dependencias, como la Presidencia Ejecutiva, la Asesoría Legal, etc., 

entonces el barrido que se pide es integral. 

 

Indica que, en su caso, menciona el informe que tiene, porque precisamente ya lo 

discutió con el señor Secretario Técnico y contiene ochenta acuerdos, a los que le 

han dado seguimiento y que han recuperado desde la Gerencia del señor José 

Antonio Li, para ver cuáles fueron las acciones que se tomaron de esos gerentes, 

donde cada uno de ellos tiene un informe de fin de gestión, donde da cuentas de 

los temas. 

 

No obstante, su persona en calidad de Gerente General y responsable del tema, 

tiene que ver cuáles fueron las acciones y los pasos que dieron sus antecesores, 

para ver si van en esa misma dirección o hay que re direccionarlos. 

 

Señala que ya el informe está listo, inclusive podrían verlo en este momento, pero 

eso les llevaría casi toda la noche, por eso pidió plazo al 16 de abril. 
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Reitera que, como Gerente General, es responsable de los acuerdos de Gerencia, 

pero cree que la base de datos incluye más titulares subordinados, responsables de 

los diferentes temas. 

 

 

El señor Presidente, indica que el acuerdo quedaría en firme con seis Directores a 

favor de la misma. 

 

Votan en contra de la firmeza el señor Vicepresidente Montero Jiménez y el señor 

Director Esna Montero. 

 

 

ARTÍCULO QUINTO 

Correspondencia: 

 

5.1 Oficio PE-245-2018.  Atención oficios UPE-51-2018 y UPE-73-2018. 

Lineamientos institucionales formulación 2019. 

 

El señor Presidente, solicita al señor Secretario Técnico que proceda con la lectura 

del oficio. 

 

El señor Secretario Técnico, procede con la lectura del oficio. 
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